

令和元年5月23日

西会津町議会運営委員会

委員長 清野 佐一様

議会報告会第1班 班長 多賀 剛

議会報告会(第1班)報告書

「町民と議会との懇談会」(第12回議会報告会)開催結果について、下記のとおり報告いたします。

記

1. 開催場所及び日時等

開催場所	開催日	開催時間	参加者
森野集会所	5月7日(火)	19:00~20:30	男性… 7人 女性… 3人 計 … 10人
保健センター	5月8日(水)	19:00~20:30	男性… 8人 女性… 0人 計 … 8人
極入集会所	5月9日(木)	19:00~20:30	男性… 6人 女性… 4人 計 … 10人

自治区長出席者状況

森野集会所	森野自治区長	井上清一
保健センター	上野尻自治区長	二瓶穰
	下野尻自治区長	長谷川誠
極入集会所	極入自治区長	佐藤義光

添付書類…出席者名簿

2. 出席議員 (5月7日・8日・9日)

多賀剛・青木照夫・長谷川義雄・薄幸一 【武藤道廣議長(保健センター)】

3. 実施内容

別紙のとおり。

1. 森野集会所

(1) 担当係

- | | |
|-------|-------------------|
| ①受付 | 薄 幸一 |
| ②進行 | 青木 照夫 |
| ③開会挨拶 | 多賀 剛 |
| ④説明 | 多賀 剛・長谷川 義雄・青木 照夫 |
| ⑤記録 | 薄 幸一 |

(2) 議会報告に係る参加者からの質問等

- ① 旧尾野本小学校講堂は、トイレも無い、控室も無い、耐震補強もされていないのに活用するのか、解体するのか。

回答… 町では解体しないとの事である。町では積極的に使用してほしくない。

〈回答者 長谷川義雄〉

回答… 当初は取り壊す予定であった。現在の所改修や、トイレ、控室を造る予定はない。

〈回答者 多賀剛〉

- ② 防災上、消防署に届ければ使用していいのか。

回答… 年に1、2回ならやむを得ない状況で使用している。〈回答者 長谷川義雄〉

回答… 使用する際は消防署に届け出が必要とのことである。〈回答者 多賀剛〉

- ③ 西会津町の指定避難所になっているが、最低限の整備は必要ではないか。文書化されているものもなく、決まりがないので、ハッキリしてほしい。

回答… 避難所のあり方を確認する。

〈回答者 多賀剛〉

- ④ ふるさと納税について、目標より少ないが増やす方法はないか。

回答… 3月末現在1,000万円以上になっている。他町村では数億円集めたところもあり、3,000万円の目標設定は決して高額ではないと思う。総務省は過度な返礼品競争に歯止めをかけるため、返礼品を地元産品で3割に抑えるようにとの通達があり、昨年度からの積極的な取り組みも、多少乗り遅れた状況でもある。

〈回答者 多賀剛〉

- ⑤ どの様なPRをしているか。

回答… インターネットのポータルサイトへの掲載や返礼品を見直しし、主都圏・在京西会津会等に向けチラシ配布等も行っている。

〈回答者 多賀剛〉

(3) 懇談会に係る参加者からの提言及び意見等（空き家対策について）

- ① 14戸の空き家があり、大雪で潰れそうな空き家が3戸ある。個人の財産でもあり、事故等があっても、補償がない。

回答… 危険家屋や財産放棄等、所有者との調整が必要であり、直ぐに対応出来ない状況である。

□ 回答… 指導、勧告、代執行と順を追って進めているが時間がかかる状況である。
〈回答者 多賀剛〉

② 空き家になった家屋に子供などが火遊びで火事になる事も想定され、親戚などに頼んで撤去して頂くなど、空き家の取り壊しに関して町の条例は作れないか。

□ 回答… 空き家になる際に必要がなければ積極的に取り壊して行く事が必要。調査して空き家になる前に行く。
〈回答者 長谷川義雄〉

③ 空き家になったら直ぐに情報公開する必要があるのではないか。

□ 回答… 使用出来る家屋と危険家屋の調査をしっかりとて、専門部署を作って対応する事も必要ではないか。
〈回答者 多賀剛〉

(4) 開催会場における改善及び反省事項

特に無し。

2. 保健センター

(1) 担当係

- | | |
|-------|-------------------|
| ①受 付 | 薄 幸一 |
| ②進 行 | 青木 照夫 |
| ③開会挨拶 | 武藤道廣議長 |
| ④説 明 | 多賀 剛・青木 照夫・長谷川 義雄 |
| ⑤記 録 | 薄 幸一 |

(2) 議会報告に係る参加者からの質問等

① 3月議会は予算のことで議論すべきだが、自由討議で附帯決議は必要があるのか。野沢で若者向け住宅整備事業が出来なければ群岡に整備すればいい。

□ 回答… 議会で賛成、反対だけ採決するのではなく、自由討議する事によって、お互いの意見を自由にぶつけ合い、少数意見でも担保でき、妥協点を見出せる事も出来る。
〈回答者 多賀剛〉

□ 回答… いつでも自由討議するわけでもない。議会運営委員会で取り上げ必要があれば開催する。何でもやるのではない。
〈回答者 武藤議長〉

② 若者向け定住住宅を整備する必要があるのか、空き家もあるのに。

□ 回答… 若者向けの定住住宅の整備で、町内企業ニーズ調査からアンケート調査した結果、野沢地区に住みたいとのことでした。ニーズ調査の結果、町内企業に勤務する町外者、30数名の方が、若者向け住宅があれば住みたいとの報告があった。
〈回答者 多賀剛〉

③ 雇用促進住宅・教員宿舎は空いていないのか。

□ 回答… 緊急避難の為に、一部空けているが、ほとんど空いていない。

〈回答者 多賀剛〉

④ 有害鳥獣対策について家で家庭菜園しているが、サル・タヌキが出没するため、家庭菜園ができなくなっている。猟友会の服を見るとサルは逃げて行く。猟友会の服を半額で購入出来ないか。有害鳥獣対策事業費を増やしてほしい。

□ 回答… 服を見れば逃げて行くのであれば、そんな方法も検討が必要。未利用樹木の伐採等で森林と人の生活圏にバッファゾーンを造る事も有効である。

〈回答者 多賀剛〉

⑤ 西会津山菜に放射線量が出たとの話が新聞・ネットに掲載されている。

□ 回答… こしあぶらは、南会津、西会津も以前から検出されており、販売できないことになっている。北塩原で出たのは、どこで採ったのか分からない。

〈回答者 多賀剛〉

⑥ 沖縄県の視察について。

□ 回答… 沖縄視察は西会津町との永年交流を続けているが、次のステップが必要であった。友好交流協定締結が目的である。経費削減の為、総務と経済と一緒に視察した。大宜味村は他の自治体よりも先に本町との友好交流協定締結を望んでいた。最初に西会津町との締結という事になった。 〈回答者 武藤議長〉

□ 回答… 今後は、行政、議会だけでなく多くの住民の交流を増やしていきたい。

〈回答者 多賀剛〉

(3) 懇談会に係る参加者からの提言及び意見等（空き家対策について）

① 空き家の住める・住めない・中間など調査し、住めるところは有効活用し住んでほしい。

□ 回答… 有効活用できる空き家とそうでない物件、それぞれ違った対応・対策が必要である。 〈回答者 多賀剛〉

② 町が代行して行ったことは。

□ 回答… 代執行までやったケースはまだ無い。指導から代執行まで時間がかかる。個人の財産である為。 〈回答者 多賀剛〉

③ 空き家バンクはあるのか。

□ 回答… 登録してくれる人が少ない状況である。 〈回答者 武藤議長〉
リフォームしてまで貸したいという人が少ないようだ。
専門的にコーディネートする部署、人員がもっと必要。 〈回答者 多賀剛〉

(4) 開催会場における改善及び反省事項

特に無し。

3. 極入集会所

(1) 担当係

- | | |
|-------|-------------------|
| ①受 付 | 薄 幸一 |
| ②進 行 | 青木 照夫 |
| ③開会挨拶 | 多賀 剛 |
| ④説 明 | 多賀 剛・青木 照夫・長谷川 義雄 |
| ⑤記 録 | 薄 幸一 |

(2) 議会報告に係る参加者からの質問等

- ① 小中一貫教育特別委員会は、平成30年3月9日で終了したのか。
- 回答… 小中の連携を強化し、学力向上や教育環境の整備を進めるとの報告書を作成し終決した。 〈回答者 多賀剛〉
- ② 若者向け定住住宅の整備事業について、町内の人々がごたごたになっているようだが。
- 回答… 反対している人もいる。住環境の変化などは漠然とした不安があるようだ。その不安を少しでも解消できるよう、丁寧に作業を進めて行く必要がある。事業費は過疎債を利用する。70%が国から交付税として交付される。 〈回答者 多賀剛〉
- ③ 悪い人だけが集まるのではない、なぜ若者向け定住住宅に反対するのか。
- 回答… 子育てしやすい環境づくりや若者向け定住住宅の整備に関する、町内企業ニーズへの調査からアンケート調査した結果、野沢地区に住みたいとのことでした。ニーズ調査の結果、町内企業に勤務する町外者、30数名の方が野沢地区に住宅があれば住みたいとの報告があった。 〈回答者 多賀剛〉
- ④ 西会津町に若者が入って来ないと困る。
- 回答… 人口減も心配だが、人口バランスがそれ以上に心配である。 〈回答者 多賀剛〉
- ⑤ ベトナムから人が入って来るのか。
- 回答… 昨年の雪国まつりに、ベトナム大使館から参事官が来町されてからの交流である。交流人口の拡大と物販交流だけでなく、これからは入管法の改正などもあり、労働力としての外国人技能実習生の受け入れも今後は検討が必要と思われる。 〈回答者 多賀剛〉
- ⑥ 困った時に誰に相談したらいいか分からない、どんな事でも相談出来る部署がほしい。
- 回答… 何でも相談出来る部署も検討が必要。 〈回答者 多賀剛〉

(3) 懇談会に係る参加者からの提言及び意見等（空き家対策について）

① バスの時間帯が変更出来ないか。徳沢二番列車への接続するバスがあれば便利である。

回答… 列車の接続に合わせたバスの運行時間等、毎年会議をして見直ししている。

〈回答者 多賀剛〉

② 空き家について

回答… 危険家屋が多くあり、喫緊の課題である。事故が起こる前に対応が必要。

倒壊した場合は、持ち主の責任。

〈回答者 多賀剛〉

(4) 開催会場における改善及び反省事項

特に無し。

令和元年 5月23日

西会津町議会運営委員会
委員長 清野 佐一 様

議会報告会第2班 班長 伊藤 一男

議会報告会(第2班)報告書

「町民と議会との懇談会」(第12回議会報告会)開催結果について、下記のとおり報告いたします。

記

1. 開催場所及び日時等

開催場所	開催日	開催時間	参加者
交流物産館よりっせ	5月7日(火)	19:00~20:30	男性… 10人 女性… 3人 計… 13人
熊沢集会所	5月8日(水)	19:00~20:30	男性… 11人 女性… 2人 計… 13人
滝坂集会所	5月9日(木)	19:00~20:30	男性… 7人 女性… 0人 計… 7人

自治区長出席者状況 熊沢集会所 同 自治区長 佐藤 貫一

滝坂集会所 同 自治区長 佐藤 勝栄

添付書類…出席者名簿

2. 出席議員

伊藤 一男 三留正義 渡部 憲 荒海 清隆 秦 貞継

【武藤道廣議長(交流物産館よりっせ)】

3. 実施内容

別紙のとおり。

1. 交流物産館よりっせ

(1) 担当係

- ① 受 付 荒海 清隆
- ② 進 行 渡部 憲
- ③ 開会あいさつ 伊藤一男
- ④ 説 明 三留正義
- ⑤ 記 録 秦 貞継

(2) 議会報告に係る参加者からの質問等

- ①職員定数の開きについてはどのように考えるのか。条例を変えるべきでは。住民サービスの低下につながるようにしてほしい。

回答ー 現在の定数で問題があれば考えていかねばならない。

<回答者 伊藤 一男>

- ②外国人人材を受け入れるとのことだが、町への効果は。

回答ー 企業の人材不足に有効と考える。

<回答者 伊藤 一男>

- ③役場庁内での情報共有をしっかりとしてほしい。(同じ課内で、直近の情報がわからない職員がいた)

回答ー 要望として受け取る。(要望)

<回答者 伊藤 一男>

- ④雇用の問題を考えてほしい。

回答ー 就きたい職業が地元が少ない。賃金の問題等があり、若者が残らないのではないか。

<回答者 伊藤 一男>

(3) 懇談会で出された意見等

- ・農業における諸問題において、町内の若い人たちに関心を持ってほしい。
- ・現在、町内にある空き家の利用を推進するため、畑とセットで呼び込みを行ってはどうか。
- ・空き家を利用してもらおうと思ったら、トイレが古いために利用してもらえないことがあった。トイレ改修に補助を出してみてもどうか。
- ・国民年金で入所できる老人介護施設を作してほしい。町長の公約に期待する。(要望)

(4) 開催会場における改善及び反省事項

- ・特になし。

2. 熊沢集会所

(1) 担当係

- ① 受付 荒海 清隆
- ② 進行 渡部 憲
- ③ 開会あいさつ 伊藤一男
- ④ 説明 三留正義
- ⑤ 記録 秦 貞継

(2) 議会報告に係る参加者からの質問等

①有害鳥獣被害において、被害状況の写真がないとワナが仕掛けられないと言われた。

□回答ー 後日、役場に確認をとる。

<回答者 伊藤 一男>

②イノシシによる被害が大きくなっている。特に稲作やのり面への被害が大きくなっている。イノシシは夜行性で夜に出没するため、個人での対応が難しい。

□回答ー 農林課に町民へのワナの資格取得の周知を行うよう要望する。また、大きな町の問題として、町に提言する。(要望)

<回答者 伊藤 一男ほか>

(3) 懇談会で出された意見等

- ・空き家にならないよう対策を考えるべきである。スピーディーな対応で、全国から利用者を募集してはどうか。
- ・屋敷地区の水道の管理を自治区で行っているが、青坂地区のように町管理にしてもらえないか。この先、7年に1度のフィルター清掃も、金額面でも難しくなってくる。(要望)

(4) 開催会場における改善及び反省事項

- ・特になし。

3. 滝坂集会所

(1) 担当係

- ① 受付 荒海 清隆
- ② 進行 渡部 憲
- ③ 開会あいさつ 佐藤勝栄 伊藤一男
- ④ 説明 三留正義
- ⑤ 記録 秦 貞継

(2) 議会報告に係る参加者からの質問等

①有害鳥獣に対するパトロール効果は出ているのか。

□回答ー 一定の効果は出ているが、一層のパトロール強化が望まれる。

<回答者 伊藤 一男>

②小規模多機能型居宅介護施設の評判が良ければ、増設するのか。

□回答ー 町の次の計画でどう考えるかだが、すぐには難しい。

<回答者 伊藤 一男>

③議会も町と一緒に町内企業の働く職場の環境を良くしてほしい。賃金水準を上げ、定住を進めてほしい。

□回答ー 議会として企業に進言することは難しい。

<回答者 伊藤 一男>

(3) 懇談会で出された意見等

- ・イノシシにより田のクロ（畦畔）が破壊されている。田んぼに穴が開き、水が漏れる被害が出ている。花火等で追い払っても効果が出ない。田んぼにおいては電柵の対応は難しい。
- ・有害鳥獣パトロール隊員に各自治区とのコミュニケーションをとってほしい。（要望）
- ・サル・イノシシそれぞれへの対応をしっかりとしてほしい（要望）。
- ・ふるさと納税への取り組みを考えてもらいたい。（要望）
- ・寄付いただいたふるさと納税の使い道を町民にわかるようにしてほしい。
- ・一般会議の名称がわかりにくい。懇談会等の名前にしてみてはどうか。（議会活性化対策委員会への提言）

(4) 開催会場における改善及び反省事項

- ・特になし

令和元年5月21日

西会津町議会運営委員会
委員長 清野 佐一様

議会報告会第3班 班長 清野 佐一

議会報告会(第3班)報告書

「町民と議会との懇談会」(第12回議会報告会)開催結果について、下記のとおり報告いたします。

記

1. 開催場所及び日時等

開催場所	開催日	開催時間	参加者
西林集会所	5月 7日(火)	19:00~20:45	男性… 9人 女性… 3人 計… 12人
新郷、原集会所	5月 8日(水)	19:00~20:30	男性… 8人 女性… 1人 計… 9人
奥川みらい交流館	5月 9日(木)	19:00~20:25	男性… 7人 女性… 1人 計… 8人

□自治区長出席者状況 西林集会所 西林自治区長 矢部達男

原集会所 原自治区長 五十嵐 新正

奥川みらい交流館 奥川地区自治区長連絡協議会長 井上 國男

□添付書類…出席者名簿

2. 出席議員

清野 佐一 猪俣 常三 小柴 敬 三留 満
(奥川みらい交流館 武藤議長出席)

3. 実施内容

別紙のとおり。

1. 西林集会所

(1) 担当係

- ① 受 付 三留 満
- ② 進 行 猪俣 常三
- ③ 開会あいさつ 清野 佐一
- ④ 説 明 猪俣 常三
- ⑤ 記 録 小柴 敬

(2) 議会報告に係る参加者からの質問・意見等

① 議会だよりの、「特用林産物」とはどのようなものか

- 回答… シイタケ、きくらげ等山林資源から発生するもので、木材資源を除くもの。

<回答者 清野、三留>

② 小規模多機能型居宅介護施設の建設場所は？

- 回答… 今回は、奥川地区に計画している。

<回答者 清野>

③ 政策提言調査特別委員会に関して、農家に偏ったものと感じるが

- 回答… 農業者との「一般会議」を実施した中から提案があり、今回は農業関係に特化し調査したものである。

<回答者 清野>

④ 現在、町の専業農家はどのぐらいいるのか

- 回答… 詳しく調査していないので、把握していない。

<回答者 清野>

⑤ 政策提言調査特別委員会の内容が農家一辺倒だったがどうしてか。

- 回答… 今回の提案内容が町内農家からの要望があった為である。政策提言調査特別委員会としては、最初の提案事項だったため実施した。今後は、他の事項についても提案があれば実施していく。

<回答者 清野>

⑥ 若者向け住宅整備に関して、町内に仕事が無ければ移住定住も不可能と考えるが。

- 回答… 今回は、町内企業の要望に応じる形での住宅整備を実施するものである。企業誘致は、町として努力しているが現状は労働人口が不足している為、なかなか難しい。

<回答者 清野>

⑦ ミネラル野菜と普通の野菜の違いはどの様にわかるのか。

- 回答… 土壌の成分分析を実施し、ミネラル成分を多く含んだ土地として認定された畑等で生産された野菜をミネラル野菜として出荷している。生で食べて、えぐみが無いなど、特にほうれん草で分かるが、食べてみないと実際は分からない。

<回答者 清野 小柴>

⑧ 議会の組織で、経済、総務等の選択はどのように実施するのか。

□ 回答… 各議員の希望によって総務、経済を選択する。偏ったときには、調整する。

<回答者 清野>

「その他の意見」

① 農業者との懇談会の内容等についても議会だよりに掲載してはどうか。政策提言調査特別委員会についても、提言に至った経緯等詳しく記載してあれば、町民の方々も議会活動の内容が良く理解できると思う。

<回答不要>

※ 議会だより、21～22pに掲載してある。

② 農業者に対しては手厚い助成がなされているが、町内事業者に対しても助成に力を入れてほしい。

<回答不要>

(3) 懇談会に係る参加者からの提言及び意見等

① 今回の報告会で示された「空き家」等に関する判断資料が少ないと思う。空き家に関する条例等を読み上げて頂いたが、その中で示された「西会津町定住促進事業（回覧文書）」については、各戸配布して頂きたい。

<要望事項>

② 高齢化により各自治区での空き家が増え、人足不足に陥る負の連鎖が続いている。さゆりが丘についても、奥川地区等からの移住が多いと感じる。

<意見>

(4) 開催会場における改善及び反省点

特になし

2. 新郷、原集会所

(1) 担当係

西林自治区と同じ

(2) 議会報告に係る参加者からの質問・意見等

① 農事連絡員を無くした経緯について

□ 回答… 米の生産調整が無くなり、農事連絡員の業務が文書配布のみとなった。農協の文書は農事実行組合長が配布しており、農事連絡員と農事実行組合長は重複している方が多いことから、町県の農業関連の文書は農協経由で農事実行組合長に配布して頂くこととし、農事連絡員は廃止となった。

<回答者 清野>

② 昨年のイノシシの捕獲頭数、捕獲金額を上げた理由、空気銃の購入数は。

□ 回答… 手元に確認できる資料がないが、数十頭捕獲したと聞いている。金額については他町村との格差をなくすためである。空気銃は、1丁であり、畏にかかったイノシシ等を止め刺しする際に、跳弾の危険性が低い。

<回答者 清野>

③ ふるさと納税の金額について。

- 回答… 昨年度の金額は、1010万円と伺っている。近隣の湯川村では、3億円だった。今年度から返礼品の金額が3割以内と総務省が決定した。西会津町は、議会の一般質問で議員がネット掲載を提案してきたが、ようやく新町長になってからの導入の為、他町村に、後れを取った。 <回答者 清野>

④ 小規模多機能型居宅介護施設について、ヘルパーの確保はどの様に計画しているのか。また外国人との関係は。

- 回答… 昨年度も介護職員の養成講座を開催し、6人の受講があった。外国人については、ベトナムとの交流を進めているが、詳細については、説明がなされていない。 <回答者 清野・小柴>

「その他、要望事項」

① デジタル音声か、機械音声の為、聞きづらい。もう少し、何とかならないか。

- 回答… 現在工事進行中であり、完成後に対応すると思う。 <回答者 清野>

② 新郷支所2階の床が、冬期間ストーブを1時間以上利用した場合、結露によって滑りやすくなる。転倒事故等起きないうちに、マットを敷くなどの対応してほしい。

- 回答… 新郷自治区連絡協議会会長名で陳情要望する方法がある。議会と、町に陳情すれば、対応する。 <回答者 清野>

(3) 懇談会に係る参加者からの提言及び意見等

① 原自治区においては、現在2戸の空き家があるが、1戸は管理されている。高齢化率が西会津町内で2番目に高いと言われている。60歳以下は2名であり、小中学生もいない。それぞれの家族の中で、若い人達は野沢に住んでいる。 <意見>

② 空き家対策として、高齢者が冬期間は集落内で1か所に集まって生活する方法が考えられるが、どうか。

- 回答… 当事者の希望がなければ、我々は進めることはできない。町には生活支援ハウスがある。自治区内でまとまるかは疑問である。冬期間1人暮らしで頑張るのは、雪の心配があるのだろう。 <回答者 清野>

③ 原自治区においては、空き家対策については現在のところ、当てはまらない。10年後はどう分からないが。 <意見>

(4) 開催会場における改善及び反省点
特になし

3、奥川みらい交流館

(1) 担当係

西林自治区と同じ

(2) 議会報告に係る参加者からの質問・意見等

① 重点施策「若者向け住宅整備（旧野沢保育所）」について経過を含めて、聞きたい。

□ 回答… 町長と町内企業との対話の中から、要望が上がった。尾野本小学校跡地に整備するという話もあったが、アンケート結果、野沢地区の要望が多かった。

野沢町内での集会所としての利用も考えられたが、町内では公民館を利用してきたため、旧野沢保育所が解体を含め、一番費用が掛からない（役場の所有）という観点から、決定された。

集会所を整備するとなれば、4割が町負担、6割が住民負担となる。その後の維持費についても住民の負担となる。 <回答者 議長 清野 小柴>

② 今年度予算の「西高活性化（493万円）」について、なぜ西高ばかりなのか。他の高校に通う学生に対しても奨学金等の補助があってもいいのではないか。また、最近では高校の統廃合が話題となっている。

□ 回答… 2年連続で入学定員割れがあり、西高存続が危ぶまれたため町、議会が西高に特化した政策を取ったためである。統廃合に関しても県の方針として、通学区域等を考慮して、西高・川口高・湖南高の3校については残す方針である。しかし、あまりにも定員割れが続けば、廃校もありうる。 <回答者 議長 三留>

③ お試し住宅整備・ワークインレジデンスに多額の予算が計上されているが、移住定住前の一時的な居住場所の整備としてはかけすぎと思う。人足の為の住宅整備に、もっとお金をかけて欲しい。

□ 回答… 移住前の体験として整備したが、水回りがだめだった。ワークインレジデンス事業は、町内での起業を目指すための窓口として活用される。お試し住宅としての活用もあるが、使用基準を拡大すれば、ボランティア活動の宿泊場所としても利用可能と考える。 <回答者 議長>

「その他、西高活性化に関する様々な意見のまとめ」

① 本当に活性化が可能なのか疑問である。上級学校に進学希望する生徒は他の高校に進学する。特色に関しても、中学生が行きたい高校にあまりランク付けされていない。

(3) 懇談会に係る参加者からの提言及び意見等

① 隣接する空き家の為、冬期間の雪処理に苦慮している。町役場の担当者が対応に当たってくれたが、中々進展が見られない。

□ 回答… 空き家は、個人財産であるため、取り壊し等の代執行が中々出来ないのが現状である。相続放棄しても、管理義務は無くならない。 <回答者 議長>

尾野本地区で、所有者の事情でこれまで解体が進まなかったが、親族の念書を取って危険性が無いように取り壊しのみを実施した事がある。〈回答者 三留〉

② 空き家に関して、町がもう少し詳細に現状を把握する必要がある。空き家になる前にもう少早く対処できないものかと思う。 〈回答不要〉

(4) 開催会場における改善及び反省点
特になし